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Conexão
Empresarial

A Prefeitura de Mirabela e o Sebrae Minas reali-
zamnestaquarta(26)oConexãoEmpresarial,even-
to gratuito para incentivar empreendedorismo e
inovação.Aprogramaçãocontarácomaapresenta-
ção da Lei 1.487. PÁGINA 3

Os preços dos alimentos começaram a cair, mas
ainda precisam diminuir mais. O ministro da Eco-
nomiaafirmouqueaaltafoi influenciadapelavalo-
rização do dólar, problemas climáticos e desvalori-
zação do real. PÁGINA 6

A Câmara dos Deputados aprovou um projeto
quecriminaliza amanipulação,produçãooudivul-
gação de imagens falsas de nudez ou ato sexual ge-
radaspor inteligênciaartificial.Ocrimepoderesul-
tar em até oito anos de reclusão. PÁGINA 5

Desafios
econômicos

Crime de
manipulação

Entrevista—CamilaCosta,empreendedoradeMon-
tes Claros, transformou sua paixão por alimentação
em um negócio de cestas especiais. Inicialmente volta-
da à alimentação saudável, sua empresa evoluiu para
presentespersonalizados.PÁGINA 5

Sucessodas
cestas especiais

Acampanha“Fevereiro Laranja”buscaconscienti-
zar sobre a leucemia, enfatizando o diagnóstico pre-
coce e a doação de medula óssea. No Brasil, a doença
atinge mais de 11 mil pessoas anualmente, sendo

mais frequente entre homens. Embora a causa exata
seja desconhecida, fatores como exposição a subs-
tâncias químicas e predisposição genética aumen-
tam o risco. PÁGINA 3

Esperança
contra a
leucemia

PÁGINA 8

Cestas incluemopções para crianças e adaptações

O texto segue para análise do Senado

Exchange Club

promoveu uma noite

marcante de

networking,

conhecimento e

celebração

ARQUIVO PESSOAL

Relatos de superação evidenciama importância do suportemédico e do avançonas terapias
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Opinião

Márcio Coimbra*

Estamos diante de uma partida de
xadrez no tabuleiro internacional e
Moscou vem trabalhando com foco
no longo prazo, com a preparação de
jogadas e armadilhas com vistas a
atingir seus propósitos. Tudo indica
que vem logrando êxito, especialmen-
te diante dos últimos acontecimentos.

Desde que assumiu o poder, Putin
tem um grande objetivo, que é a re-
construção do império russo por meio
das fronteiras perdidas diante da de-
sintegração da União Soviética em
1991. Em discurso em 2005, pontuou
que o colapso da URSS foi “a maior
catástrofe geopolítica do século” e que
“para o nosso povo, isso se tornou um
drama de verdade. Dezenas de mi-
lhões de nossos cidadãos se viram fo-
ra de nossa Federação”. Reconstruir
este espaço se tornou sua obsessão.

Duas décadas depois, a Europa se
tornou dependente do gás russo e o
país abriu a porta dos conselhos de
suas empresas para políticos euro-
peus. Passou a investir em uma máqui-
na de propaganda e desinformação
por meio de canais oficiais e não ofi-
ciais no exterior, envenenou oposito-
res e encarcerou dissidentes do regi-
me, além de manipular eleições no ex-
terior, seja pelo apoio financeiro ou
por meio de estratégias de seus canais
de comunicação e informação.

Isso significa que o Kremlin vem de-
senhando este caminho há tempos.
Uma estratégia como esta é algo pre-
parado de forma meticulosa no longo
prazo e agora vem colhendo resulta-
dos reais. O enfraquecimento da
Otan, a ascensão de governos populis-
tas ao redor do mundo, assim como a
consolidação de um eixo autocrático
está dentro dos planos traçados por
Moscou. Nada, até o presente momen-
to, fugiu do script.

A ação militar sobre a Ucrânia, com
a sua invasão, é apenas mais um capí-
tulo desta história. Agora, que tudo se
encaminha para um acordo onde o les-
te do país ficará sob a tutela de Mos-
cou (que já havia tomado a Criméia),
será uma questão de tempo para que o
Kremlin avance por todo o país. Um
aperitivo do que pode vir depois, colo-

cando em risco o Báltico e o Cáucaso
antes de ampliar ainda mais seu espec-
tro.

Em 1904, o geógrafo inglês Halford
Mackinder desenvolveu a teoria do
Heartland. Ele situou esta região na
zona territorial que abrange os conti-
nentes europeu e asiático, que recebe
a denominação de Eurásia. Pela pro-
fundidade do território e suas rique-
zas, aquela nação que controlasse esta
faixa de terra e suas saídas marítimas
estratégicas, dominaria o mundo. Pou-
cos entendiam de geopolítica como
Mackinder, entretanto, ao ler seus en-
sinamentos, é possível antever cada
um dos passos dados por Vladimir Pu-
tin.

Em face de seu objetivo, claro e bem
traçado, vemos que os movimentos
do Kremlin estão espalhados em vá-
rias frentes, são coordenados e pensa-
dos no longo prazo, inclusive incluin-
do suas alianças e criação de novos
fóruns internacionais. Uma arquitetu-
ra de poder que vem corroendo as es-
truturas democráticas do mundo oci-
dental nos seus valores, lideranças,
eleições e decisões, por meio da
desinformação, financiamento e infil-
tração. Se o Ocidente não reagir, o xe-
que-mate será inevitável.
*Presidente do Instituto Monitor da Democracia

e Conselheiro da Associação Brasileira de

Relações Institucionais e Governamentais (Abrig)

João Carlos de Oliveira*

Vivemos em um tempo em que as
mudanças não apenas acompanham
o ritmo do consumidor moderno, mas
o antecipam. A transformação digital
no varejo, antes vista como tendência,
agora se consolidou como a base do
setor. É um movimento irreversível,
que redefine tanto a experiência de
compra quanto os bastidores da ope-
ração.

Hoje, quando alguém escolhe um
produto, seja pelo smartphone ou dire-
tamente em uma loja física, está inse-
rido em um universo cada vez mais
orientado por dados, conectividade e
inteligência. O varejo deixou de ser
um simples ponto de venda para se
tornar um hub de experiências perso-
nalizadas, impulsionadas pela tecno-
logia.

A automação é um dos pilares dessa
evolução. Processos que antes exi-
giam horas de trabalho manual fo-
ram simplificados, permitindo que as
equipes se concentrem no que real-
mente importa: o cliente. No centro
dessa eficiência está a capacidade de
responder, em tempo real, às deman-
das de um mercado dinâmico e de con-
sumidores mais exigentes e bem-in-
formados. A personalização, por
exemplo, é um reflexo direto do uso
inteligente da automação para que ca-
da interação seja única.

Além disso, o avanço de tecnologias
como inteligência artificial (IA) e blo-
ckchain está revolucionando a cadeia
de suprimentos. A IA, ao analisar da-
dos em grande escala, possibilita pre-
ver padrões de consumo, otimizar es-
toques e até sugerir promoções sob
medida para cada perfil de cliente. Já
o blockchain, com sua transparência
e rastreabilidade, fortalece a confian-
ça entre todos os elos da cadeia, do for-
necedor ao consumidor final. Isso é
especialmente relevante em um cená-
rio onde a responsabilidade social e a
sustentabilidade ocupam lugar de des-
taque na decisão de compra.

Outro aspecto que merece atenção é
a experiência de compra integrada. O

varejo físico e o digital deixaram de
ser concorrentes para se tornarem
complementares. O cliente pode pes-
quisar online e retirar na loja, ou mes-
mo experimentar presencialmente e
concluir a compra no e-commerce. Es-
sa integração só é possível porque a
tecnologia conecta todos os pontos de
forma fluida e ágil.

No entanto, a transformação digital
no varejo vai além da tecnologia. Ela
envolve cultura, visão estratégica e,
sobretudo, um olhar empático para as
necessidades dos consumidores. A tec-
nologia, por si só, é apenas uma ferra-
menta. O diferencial está em como as
empresas utilizam esses recursos pa-
ra criar valor, fortalecer relações e en-
tregar experiências que encantam.

O varejo está em constante movi-
mento, e quem busca se destacar nes-
se novo cenário precisa abraçar a
transformação digital como uma
oportunidade de evolução contínua.
Não há volta para o modelo de negó-
cios tradicional. A era digital trouxe
desafios, mas também um mundo de
possibilidades para aqueles que enxer-
gam a mudança como parte essencial
do crescimento.

O futuro do varejo é tecnológico,
mas, acima de tudo, humano. E essa
combinação – inovação com propósi-
to – é o que moldará o setor nos próxi-
mos anos.
*Presidente da Associação Brasileira de

Automação GS1-Brasil

A ação militar sobre a
Ucrânia, com a sua
invasão, é apenas mais um
capítulo desta história.
Agora, que tudo se
encaminha para um
acordo onde o leste do país
ficará sob a tutela de
Moscou (que já havia
tomado a Crimeia), será
uma questão de tempo
para que o Kremlin avance
por todo o país.

Xeque MateO varejo em
transformação

DE MINAS

O NORTE

EXPEDIENTE

O JORNAL QUE ESCREVE O QUE VOCÊ GOSTARIA DE DIZER

www.onorte.net

Uma publicação 
da Indyugraf

CNPJ 41.833.591/0001-65

Gerente Administrativa: 
Daniela Mello

daniela.mello@funorte.edu.br

Editor:
Alexandre Fonseca

Editora-adjunta:
Ana Karienina

Coordenação de redação:
Adriana Queiroz

(38) 98428-9079

Departamento Comercial:
Júnior Lopes

(31) 98466-5199

(38) 3221-7215

comercial@onorte.net

Relacionamento com 
o assinante:
(31) 3236-8033

As criações intelectuais publicadas neste exemplar não podem 

ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados ou 

processo similar em qualquer forma ou meio mecânico, 

eletrônico, microfilmagem, fotocópia, gravação etc, sem 

autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos 

das colunas assinadas não refletem, necessariamente, a opinião 

do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores.

Fale com a redação:  
jornalismo@onorte.net

Telefone:  (38) 3221-7215  

Endereço:
Rua Justino Câmara, 03 - Centro

Montes Claros/MG - f/jornalonorte  

O varejo está em constante
movimento, e quem busca
se destacar nesse novo
cenário precisa abraçar a
transformação digital
como uma oportunidade
de evolução contínua. Não
há volta para o modelo de
negócios tradicional.
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PRETO NO
BRANCO

Mirabela oferece
capacitação ao
empresariado local

Minas do Norte

Evento é uma iniciativa da Sala Mineira do
Empreendedor, com o apoio da prefeitura

u

Evento: Conexão

Empresarial

Data: quarta-feira, 26 de

fevereiro de 2023

Horário: 18h30

Local: Salão de Eventos de

Rege

Inscrições: Acesso gratuito

pelo SYMPLA — CONEXÃO

EMPRESARIAL

A coluna que saiu na frente ao divulgar com
exclusividade que a prefeitura de Montes Cla-
ros estava encaminhando à Câmara pedido de
autorização para contrair empréstimo de até
R$ 850 milhões, traz informação de que a pro-
posta foi aprovada na manhã de ontem pelo
legislativo. Na primeira parte, o prefeito Gui-
lherme Guimarães (UB) e o vice Otávio Rocha
(PP) estiveram presentes na sessão da Câma-
ra, mas permaneceram por pouco tempo. Em
conversa com este jornalista, o prefeito Gui-
lherme frisou que é fato que a prefeitura tem
em caixa quase R$ 350 milhões que serão apli-
cados nas cerca de 50 obras em andamento.
Os recursos do empréstimo serão para obras
estruturantes. Ele citou a construção doHospi-
tal Municipal cuja estimativa de gasto fica em
torno de R$ 400 milhões e deve ser construído
em dois anos e meio.

Ampliação Hipolabor
A coluna mais uma vez sai na frente e traz a

informação que a fábrica da indústria farma-
cêutica Hipolabor em Montes Claros vai am-
pliar suas instalações. Diretores da empresa
chegam à cidade após o carnaval para reunir-
se com a direção do executivo municipal. Se-
gundo apuramos a ampliação será para abri-
gar a fabricação de luvas e máscaras.

Mercado Sul
Em Montes Claros a prefeitura está procu-

rando uma forma de melhor usar o prédio do
Mercado Sul, situado na região do bairro Mor-
rinhos. O principal entrave se deve ao fato de
administrações do passado ter permitido
que alguns ocupantes de lojas, a metade, se
tornassem proprietários. Na prática a prefei-
tura está sem saber o que fazer com a outra
metade.

Obra na Minas Gerais
Recebi do leitor denúncia de que empresa

responsável pela recuperação do piso da Ave-
nidaMinas Gerais, na região do Grande Renas-
cença, em Montes Claros, está acabando com
as ruas laterais, a exemplo da rua João Batista
Cordeiro que devido ao trânsito de carretas
pesadas, parte do asfalto foi praticamente
destruído.

Nova licitação
A prefeitura está anunciando para este mês

de março a realização de nova licitação para
conclusão de obras em prédio onde funciona-
va o Restaurante Popular. O local vai abrigar a
Companhia 66 da Polícia Militar, Núcleo da
UBS e setor Jurídico da área de saúde. Vale
lembrar que a empresa que vinha realizando a
obra desistiu

Empréstimo
Prefeitura

u SERVIÇO

Para o prefeito deMirabela, essa oportunidade é valiosa para compartilhar experiências e incentivar

parcerias que beneficiem a economia local

Leonardo Queiroz

leonardoqueiroz.onorte@

gmail.com

A Prefeitura de Mira-
bela e o Sebrae Minas
promovem nesta quar-
ta (26) o Conexão Em-
presarial, evento gra-
tuito para empresá-
rios locais. Com início
às 18h30, a iniciativa
visa incentivar o em-
preendedorismo, ne-
tworking e inovação.
A programação inclui
a apresentação da Lei
1.487, que facilita a par-
ticipação de micro epe-
quenas empresas em
contratações públicas.
A iniciativa é da Sala
Mineira do Empreen-
dedor, com apoio das
Secretarias de Fazen-
da e de Cultura e Turis-
mo municipais.

“A nova legislação fa-
cilita a participação de
microempresas e em-
presas de pequeno por-
te nas contratações do
Município. A Lei esta-
belece um tratamento
diferenciado para es-

sas empresas, reconhe-
cendo sua importância
para a economia local e
regional. Para contrata-
ções públicas com valor
de até R$ 80 mil por item,
a participação será exclu-
siva de microempresas e
empresas de pequeno
p o r t e s e d i a d a s n a
Microrregião de Montes
Claros”, destacou o prefei-
to de Mirabela, Fernando
Henrique Rabelo Porto,
sobre a importância da le-
gislação para fortalecer
os pequenos negócios.

Paraaproveitar as opor-
tunidades criadas pela
Lei 1.487 nas contrata-
ções públicas, Porto ain-
da explica que a prefeitu-
ra pretende incentivar e
capacitar os empresários
locais através da Sala Mi-
neira do Empreendedor.
“Esse espaço será dedica-
do a orientar os empresá-
rios sobre como partici-
par de licitações, enten-
der os processos de con-
tratação pública e prepa-
rar propostas competiti-
vas, garantindo que eles
aproveitem ao máximo

todas as oportunidades
criadas pela Lei”, diz.

“Esperamosque este en-
contro fortaleça o em-
preendedorismo e a ino-
vação, promovendo ne-
tworking entre os empre-
sários, capacitação com
palestras e workshops, e
atraindo novos investi-
mentos para o nosso mu-
nicípio. Além disso, acre-
ditamos que será uma
oportunidade valiosa pa-
ra compartilhar expe-
riências, fomentar parce-
rias e impulsionar a eco-
nomia local, criando um
ambiente propício para o
crescimento sustentável
e a criação de novas opor-
tunidades de negócios”,
completa Fernando.

A iniciativa também
busca conscientizar os
empresários sobre a rele-
vância da adesão às com-
pras públicas como estra-
tégia de crescimento. Se-
gundo Jadilson Borges,
gerente regional Norte
do Sebrae Minas, o even-
to será um momento de
sensibilização e planeja-
mento para futuras par-

cerias entre o setor em-
presarial e o poder públi-
co. “Vamos reunir com a
classeempresarial do mu-
nicípio de Mirabela, vi-
sando sensibilizar os par-
ticipantes da importân-
cia de eles aderirem às
compras públicas. É im-
portante que eles partici-
pem de todos os eventos
que incentivam e apoiam
a economia local. O Se-
brae Minas vai iniciar o
processo e apresentar
possíveis soluções, proje-
tos que poderão ser de-
senvolvidos nesses próxi-
mos quatro anos em par-
ceria com a Prefeitura”,
afirmou.

Jornalista, articulista, analista político e empresarial

ASCOM MIRABELA/ DIVULGAÇÃO

Aldeci Xavier

aldecixavier@gmail.com
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Manipulação de imagens

YandraMoura declarou que a proposta não temo objetivo de restringir a liberdade de expressão,mas simde penalizar o uso indevido

de conteúdos que prejudiquema reputação das pessoas

Da Agência Câmara de

Notícias

ACâmaradosDeputa-
dos aprovou na última
semana projeto de lei
queincluinoCódigoPe-
nal o crime de manipu-
lar, produzir ou divul-
gar conteúdo de nudez
ouatosexualfalsogera-
do por tecnologia de in-
teligênciaartificialeou-
tros meios tecnológi-
cos. O texto será envia-
do ao Senado.

De autoria da deputa-
da Amanda Gentil (PP-
MA), o Projeto de Lei
3821/24 foi aprovado
com substitutivo da re-
latora, deputada Yan-
dra Moura (União-SE),
no qual tal prática tam-
bém é tipificada no Có-
digo Eleitoral.

Sevirarlei,ocrimein-
cluído no Código Penal
podeserpunidocomre-
clusão de 2 a 6 anos e
multa se o fato não
constituir crime mais
grave. A pena será au-
mentadade1/3atéame-
tade se a vítima for mu-
lher,criança,adolescen-
te, pessoa idosa ou com
deficiência.

Quando o crime for
cometido com a disse-
minação em massa por
meio de redes sociais
ou plataformas digi-
tais,apenaseráaumen-
tada de 1/3 ao dobro.

CAMPANHA
ELEITORAL

Para coibir essa práti-
ca em campanhas elei-
torais, a relatora in-
cluiu no Código Eleito-
ral a tipificação seme-
lhante, mas a pena de
reclusão tem intervalo
maior, de dois a oito
anosemulta.Aúnicadi-

ferença em relação ao Có-
digo Penal é que as ima-
gens envolvem candida-
tos ou candidatas.

Haverá o mesmo au-
mento de pena quando a
ofendida for mulher, pes-
soacomdeficiênciaouido-
sa (1/3 até a metade).

Quando a conduta for
praticada por candidato,
além das penas previstas
será imposta a cassação
do registro de candidatu-
ra ou do diploma.

MANIPULAÇÃO DE
IMAGENS

Yandra Moura afir-
mou que o projeto não
busca censurar a liberda-
de de expressão, mas pu-

niro uso abusivo de mate-
rial para macular a ima-
gem das pessoas. “A invio-
labilidade da imagem
não se limita aos meios fí-
sicos de violação. Não po-
demos nos esquivar de re-
gulamentar o uso das tec-
nologiasreferentes a inte-
ligência artificial e aos li-
mites de seu uso”, disse.

A relatora destacou
que a proposta não coíbe
o uso da inteligência arti-
f i c i a l . “ A g e n t e p u n e
quem abusa da inteligên-
cia artificial para come-
ter crimes que transfor-
mem e distribuem ima-
gens de qualquer cidadão
de forma sexual.”

Segundoa autora, depu-

tada Amanda Gentil, a
manipulação de imagens
sexuais com inteligência
artificial, os chamados
“deepnudes”, afasta mu-
lheres da política e perpe-
tua um cenário de sub-re-
presentação nos espaços
de poder. “A legislação
atual não é suficiente pa-
ra punir o crime com o ri-
gor necessário”, disse.

Durante o debate do
texto no Plenário, a depu-
t a d a G i s e l a S i m o n a
(União-MT) disse que a
proposta é específica e
protege a dignidade se-
xual de qualquer pessoa.
“No momento da eleição,
são as mulheres que são
atacadas na sua dignida-

de pessoal.”
O deputado Jorge Solla

(PT-BA) afirmou que pre-
cisa ficar claro que é cri-
me distorcer imagens
com inteligência artifi-
cial. “Vamos colocar no
Código Penal. Todos que
usarem imagens e distor-
cerem serão condena-
dos”, disse.

CRIME DE OPINIÃO
Porém, o deputado Ma-

rio Frias (PL-SP) afirmou
que o projeto abre mais
um precedente para mais
pessoas serem persegui-
das por crime de opinião.
“Este projeto, que tem a
intenção de proteger, es-
tá dando poderes a mais

um burocrata não eleito
para perseguir”, afirmou.

Ele ressaltou que todos
que participam do am-
biente digital correm al-
gum tipo de risco.

Para a deputada Bia Ki-
cis (PL-DF), vice-líder da
Minoria, qualquer adulte-
ração de imagem já é cri-
me de fraude, previsto no
Código Eleitoral. “Esse
projeto me parece como
o lobo em pele de cordei-
ro. Paira uma grande des-
confiança na atuação da
corte eleitoral”, disse.

Apesar das críticas, os
partidos de oposição alte-
raram sua posição e vota-
ram pela aprovação do
texto.

Política

BRUNO SPADA/CÂMARA DOS DEPUTADOS

Projeto prevê reclusão e multa para a chamada produção de ‘deepnude’
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Desafios no Campo

Economia

Batalha dosprodutores rurais contra a inflaçãoea instabilidadeeconômicau

Préviadainflaçãodefevereiroéde1,23%

Produtor rural Graziano Leal Fonseca lida coma seca emMontes Claros,

antecipando a compra de ração e aumentando custos

Larissa Durães*

larissa.duraes@funorte.edu.br

Na última semana, o
ministro do Desenvolvi-
mento Agrário, Paulo
Teixeira,afirmouqueos
preçosdosalimentosco-
meçaram a cair, mas a
redução ainda precisa
ser maior. Ele atribuiu o
aumentoanterioràvalo-
rizaçãododólarnaselei-
ções dos EUA.

Segundo o economis-
taHaroldoRodrigues,fa-
tores como o câmbio,
problemas climáticos e
a desvalorização do real
impulsionam a infla-
ção, afetando fertilizan-
tes,distribuiçãoeprodu-
ção agrícola. Rodrigues
também defende que,
para conter a inflação, o
governo deveria adotar
umapolíticaeconômica
menos intervencionista
eummaiorcontroledos

gastos públicos. “Se corri-
gíssemos a gestão dos gas-
tos, já resolveríamos boa
parte dos problemas”, ar-
gumenta.

O economista também
criticaoquechamade“ne-
gacionismo econômico”.

“Não se pode gastar mais
do que se arrecada e espe-
rar que a conta feche sozi-
nha. Todos os governos
gastam mal, mas alguns
ao menos reconhecem o
problema e tentam corri-
gir”, observa.

C o n f o r m e o í n d i c e
AbrasMercado, indicador
que mede a variação de
preços de uma cesta com
35 produtos de largo con-
sumo, houve uma alta
anual de 9,29% em janei-
ro.Opreçomédiosubiude

R$ 732,69 em janeiro de
2024 para R$ 800,75 no
mesmo mês de 2025. Já na
cesta básica de 12 alimen-
tos , o aumento foi de
12,89%, passando de R$
306,11 para R$ 345,56 no
mesmo período.

IMPACTO RURAL

Graziano Leal Fonseca,
produtor de leite e frango
caipira em Montes Claros,
enfrenta a seca prolonga-
dacomoumdosprincipais
desafios, o que o obriga a
comprar ração mais cedo,
elevando os custos. Para
contornarasituação,elere-
duz aração das vacas, mes-
mo que isso impacte a pro-
duçãodeleite,ebuscamer-
cados alternativos, nego-
ciando diretamente com
consumidores para obter
um preço melhor pelo pro-
duto.

Segundo ele, a produção
de ovos também sofre com

oscilações naturais e pro-
blemas externos, como o
aumento do milho nos Es-
tadosUnidos.“Coincidente-
mente, de janeiro a março,
as galinhas diminuem na-
turalmente a postura. Esse
é o período de muda de pe-
nas, então a oferta cai e os
preços sobem. Mas, além
disso,omilhoficoumaisca-
ro e isso impacta direta-
mente no custo de produ-
ção”, esclarece o produtor.

Outro grande desafio pa-
raospequenosprodutores,
segundo Graziano, é o au-
mento dos insumos. “Des-
de a pandemia, os preços
de fertilizantes e rações su-
biram muito e nunca mais
voltaramaonormal.Agen-
te tenta substituir ingre-
dientes, como trocar soja
por farelo de algodão, mas
nemsempre épossível”,re-
lata.
*Com informações da Agência

Brasil

Da Agência Brasil

A prévia da inflação
no mês de fevereiro fi-
cou em 1,23%, a maior
desde abril de 2022
(1,73%). O Índice Nacio-
nal de Preços ao Consu-
midor Amplo 15 (IP-
CA-15) foi pressionado
principalmentepelacon-
tadeluz.Emjaneiro,oín-
dice havia sido de 0,11%.

Comparando apenas
os meses de fevereiro, o
resultado de 2025 é o
maior desde 2016, quan-
do o IPCA-15 marcou
1,42%. Em fevereiro do
ano passado, a prévia fi-
coem0,78%.Osdadosfo-
ram divulgados nesta

terça-feira(25),noRiodeJa-
neiro, pelo Instituto Brasi-
leirodeGeografiaeEstatís-
tica (IBGE).

No acumulado de 12
meses, o IPCA-15 soma
4,96%, acima da meta do
governo de, no máximo
4,5%. Em janeiro, esse
acumulado se encontra-
va no teto da meta.

Dos nove grupos de pro-
dutos e serviços apurados
pelo IBGE, sete apresenta-
ram alta. A maior pressão
veio do grupo habitação,
que subiu 4,34%, contri-
buindocom0,63pontoper-
centual (p.p.) do IPCA-15.

Dentrodahabitação,avi-
lãfoiacontadeluz,quesu-
biu 16,33%, impactando o

índiceem0,54p.p.Oqueex-
plica esse aumento é o des-
conto que as contas de luz
dos brasileiros receberam
em janeiro, o chamado Bô-
nus Itaipu, que derrubou o
custo no mês passado
(-15,46%).

Uma vez que o desconto
não se repetiu em feverei-
ro, o efeito estatístico com
a base de comparação bai-
xamostraumainflaçãoal-
ta na comparação entre ja-
neiro e fevereiro.

ALIMENTOS

Umadasprincipaispreo-
cupaçõesdogovernoneste
início de ano, o preço dos
alimentos desacelerou an-
te janeiro, isto é, houve in-

flação, mas menor que a
do mês anterior.

Ogrupo alimentos ebe-
bidas subiu 0,61%, en-
quanto em janeiro tinha
marcado 1,06%. O café
moído ficou 11,63% mais
caro, sendo o subitem ali-
mentíciocommaiorpres-
são de alta (0,06 p.p.)

TRANSPORTES

No grupo dos transpor-
tes(altade0,44%eimpacto
de 0,09 p.p.), os combustí-
veis aumentaram 1,88%.
Houve aumentos no eta-
nol (3,22%), diesel (2,42%) e
gasolina (1,71%), enquanto
o gás veicular teve resulta-
do negativo de 0,41%.

Umalívioveiodaspassa-

gens aéreas, que caíram
20,42%, sendo o subitem
que mais forçou a inflação
geral para baixo.

PRÉVIA

O IPCA-15 tem a mesma
metodologiadoIPCA,acha-
mada inflação oficial, que
servedebaseparaapolítica
de meta de inflação do go-
verno-inflaçãoacumulada
em 12 meses de 3%, com
margemdetolerânciade1,5
p.p. para mais ou para me-
nos.

Uma diferença é que os
preços são pesquisados an-
tes mesmo de acabar o mês
de referência, justamente
para servir como prévia.
Em relação a divulgação

atual,operíododecoletafoi
de 15 de janeiro a 12 de feve-
reiro.

Ambos os índices levam
emconsideraçãoumacesta
de produtos e serviços para
famílias com rendimentos
entreume40saláriosmíni-
mos.

O IPCA-15 coleta preços
em11localidadesdopaís(as
regiões metropolitanas do
RiodeJaneiro,PortoAlegre,
Belo Horizonte, Recife, São
Paulo,Belém,Fortaleza,Sal-
vador e Curitiba, além de
Brasília e Goiânia.); e o IP-
CA,16localidades(incluiVi-
tória, Campo Grande, Rio
Branco,SãoLuíseAracaju).
O IPCA de fevereiro será di-
vulgado em 12 de março.

FREEPIK
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Cestas com afeto: a arte de
presentear com experiência

ARQUIVO PESSOAL

Camila Costa transforma presentes em memórias afetivasu

EMPREENDEDORA

Camila Costa
uENTREVISTA

Adriana Queiroz

genteideiascomunicacao@

gmail.com

Em dias quentes, Ca-
milaCosta,empreende-
dora de Montes Claros,
destacaitensrefrescan-
tes para suas cestas es-
peciais, como sucos in-
tegrais, chás frutados e
frutas frescas, comple-
mentados por um leve
bolo de laranja. Apesar
do calor, um café tradi-
cional com pão de quei-
jo é essencial para os
norte-mineiros. Cami-
la, formada em Direito,
nunca imaginou em-
preender,mashojeées-
pecialista em cestas de
café e caixas de frios no
estilo Grazing Food, va-
lorizando a praticidade
e o sabor.

Você já havia atua-
do profissionalmente
em outra área antes
de empreender com
as cestas especiais?

Nunca atuei na área
doDireito.Em 2016,en-
tre um descanso e ou-
tro durante a jornada
de estudo para concur-
so, iaparaacozinhates-
tar receita saudável,
até que percebi encon-
trar prazernaquela ati-
vidade e o meu tempo
l á c o m e ç o u a f i c a r
maior que o usado pa-
ra me dedicar ao Direi-
to. Ajudar pessoas que
tinham restrições ali-
mentares a comer me-
lhor passou a ser o meu
maior motivador. Era
desafiador substituir
os ingredientes tradi-
cionais pelos inclusi-

voseissome fez querer es-
tudar. Foi então que a vi-
da mudou o percurso e
surgiu em mim a vontade
de empreender com ali-
mentaçãosaudável.Aban-
donei devez o Direito e fui
aprender a empreender,
empreendendo. Foi difí-
cil, mas foi o meu começo
no negócio. A minha em-
presa chamava Alquimia
Cozinha Funcional. Ela
encerrou em 2021, quan-
do a minha filha nasceu e
eu não consegui voltar
após a licença-maternida-
de. Quando fui apresenta-

da a esse modelo de ces-
tas que trabalho hoje, foi
uma paixão à primeira
vista. Fiquei “namoran-
do” este projeto por uns
doismeses. Fiztestes, pre-
senteando meus amigos
mais próximos com ces-
tas de café da manhã, eles
validaram e comecei de
fato.

Qual o diferencial da
sua cesta?

Conquistei o mercado
focando em algo que con-
sidero essencial: entregar
mais do que um simples

presente, mas uma expe-
riência memorável. Des-
de o início, a proposta da
Cestar sempre foi criar
cestas que transmitissem
carinho e atenção em ca-
da detalhe. O nosso gran-
de diferencial está justa-
mente na escolha dos pro-
dutos — trabalhamos
com itens artesanais, sele-
cionados com muito cui-
dado para garantir sabor,
qualidade e aquele toque
especial que faz toda a di-
ferença. Tenho muito or-
gulho dele! Além disso,
prezo pelo atendimento

próximo ao cliente, bus-
cando sempre entender o
que ele deseja transmitir
com o presente.

V o c ê c o n t o u c o m o
apoio de seus familiares
e amigos para criar a
Cestar?

Sem dúvida! Tive total
apoio do meu marido e de
minha família. Meu pai
não entendia muito bem
a minha atividade, isso
mudou quando o presen-
teei com uma cesta de ca-
fé no aniversário dele.
Curtiu bastante o mo-
mento e eu pude ver de
perto a emoção que a Ces-
tar levava. Minha sobri-
nha e filha amam ganhar
presentes Cestar e pedem
constantemente (risos).
Issotudoémuitoprazero-
so para mim e comprova
que a Cestar está no cami-
nho certo. Em relação aos
amigos, “usei” todos para
validarem o produto e a
ideia (risos). Claro que foi
o começo, o produto, as
montagens mudaram
muito, mas eles pondera-
ram e aprovaram a ideia
100%.

Quais foram as princi-
pais dificuldades que
você enfrentou no ge-
renciamento até o mo-
mento?

Empreender é por si só
um desafio! Mas o tempo
e muito estudo trouxe-
ram maturidade para su-
perar os embates. Você
nunca será bom em tudo,
temos aptidões, preferên-
cias por determinadas
áreas do nosso negócio,
mas quando você em-
preender, precisa saber

umpouquinhodecada se-
tor. Acredito que seja um
desafio para a grande
maioriaquecomeçaa em-
preender fazer a separa-
ção financeira da pessoa
física e da pessoa jurídi-
ca. E comigo não foi dife-
rente. Outro desafio foi a
gestãode logística, princi-
palmente em datas come-
morativas, quando a de-
manda aumenta, sendo
preciso coordenar pra-
zos, entregas e a manu-
tenção da qualidade dos
produtos frescos.

Tem para crianças?
T e m p a r a d i a b é t i c o s
com produto zero açú-
car?

Sim! Temos opções de
cestas pensadas especial-
mente para crianças. É o
Café Kids — com itens se-
lecionados que atendem
aogostodospequenos,co-
mo guloseimas, chocola-
tes e claro, pão de queijo,
croissant e frutas frescas.
Tudo muito colorido e
atrativo. Temos o oposto
também, o Café Zero Açú-
car.Gosto bastantedahis-
tória dele, ao ser criado
exatamente para uma
criança que ainda não
consumia açúcar. Atendi
esse pedido especial no
Dia das Crianças de 2022.
Montamos (a mãe e eu)
uma proposta com os
itens de que ele mais gos-
tou do café que o pai ha-
via recebido no Dia dos
Pais. Porém, esse café
não é recomendado para
diabéticos. Quando rece-
bo pedidos desse público
em específico, partimos
deste café para fazer as
adaptações necessárias.
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Diagnóstico precoce

A jovemEduardaMuniz, de 15 anos, recebeu tratamento para leucemia comoapoio da Fundação Sara

Leonardo Queiroz

leonardoqueiroz.onorte@

gmail.com

Realizada no segun-
domêsdoano,acampa-
nha “Fevereiro Laran-
ja” visa conscientizar
sobre a leucemia, cân-
cer que afeta a medula
óssea e o sangue, com-
prometendo a produ-
ção de células saudá-
veis. No fim do mês,
ações por todo o país
destacam a importân-
cia do diagnóstico pre-
coce e tratamento, in-
cluindopalestrasecam-
panhas de doação de
medula óssea.

No Brasil, o Instituto
NacionaldeCâncer(IN-
CA)estima que onúme-
roestimadodecasosno-
vos de leucemia para o
Brasil, para cada ano
do triênio de 2023 a
2025, é de 11.540 casos,
correspondendo a um
risco estimado de 5,33

por 100 mil habitantes,
sendo 6.250 em homens e
5.290 em mulheres. Esses
valores correspondem a
um risco estimado de 5,90
casos novos a cada 100
mil homens e 4,78 a cada
100 mil mulheres.

Semconsiderarostumo-
res de pele não melano-
ma,aleucemiaocupaadé-
cima posição entre os ti-
pos de câncer mais fre-
quentes. Em homens, é o
sexto câncer mais fre-
quente nas regiões norte
(4,53por 100 mil) e nordes-
te (5,54 por 100 mil), segui-
do pela região sudeste
(5,83por100mil),coma11ª
posição.

A causa exata da leuce-
mia é desconhecida, mas
fatores de risco incluem
exposição à radiação, pes-
ticidas, substâncias como
benzeno e tabagismo,
além de doenças genéti-
cascomoSíndromedeDo-
wn e histórico de quimio-
terapia. A prevenção foca

na redução desses riscos.
Segundo o hematologis-

ta José Alfredo Soares Jú-
nior,emboraexistamfato-
resgenéticoseambientais
fora do nosso controle,
adotar um estilo de vida
saudável pode diminuir o
risco de diversos tipos de
câncer, incluindo a leuce-
mia. “É muito importante
manter uma alimentação
equilibrada,praticarativi-
dade física regularmente,
evitarexposiçãodesneces-
sária a agentes químicos e
radiação, são atitudes re-
comendáveis. Além disso,
para as populações de ris-
co, como aquelas com his-
tórico familiar da doença,
oacompanhamentomédi-
co, periódico e a participa-
ção em programas de ras-
treamento podem ser im-
portantes para a detecção
precoce e o melhor mane-
jodadoença”,elucida oes-
pecialista.

O médico ainda explica
que a doação de medula

óssea é fundamental no
tratamento a pacientes
comleucemiaquenecessi-
tam de um transplante.
“Quando encontramos
um doador compatível,
conseguimos substituir o
sistema hematopoético
comprometido pelo cân-
cer, oferecendo uma nova
chance de vida. Em mui-
tos casos, essa doação é a
intervenção que pode fa-
zeradiferençaentreapro-
gressão da doença e a pos-
sibilidade de cura. Daí a
importância de ampliar
os cadastros de doadoras
de medula óssea na comu-
nidade”.

“Temos visto um pro-
gresso significativo, espe-
cialmentecomterapiasdi-
recionadas e imunotera-
pias. Hoje, tratamentos
personalizados como os
inibidores de tirosina qui-
nase para certos tipos de
leucemia e a terapia com
células CAR-T para casos
mais resistentes têm per-

mitido melhores taxas de
respostae qualidade de vi-
da para os pacientes .
Além disso, a técnica de
transplante de medula ós-
sea vem se aprimorando
tanto na seleção dos doa-
dores quanto no manejo
pós-transplante, o que de
fato tem contribuído para
reduzir as complicações e
aumentar as chances de
cura da doença”, comple-
ta o médico.

TRATAMENTO

Maria Piedade Muniz
Ramos,de47 anos, mãe de
Eduarda Muniz, de 15
anos,assistidapelaFunda-
çãoSaradeMontesClaros
no tratamento de leuce-
mia,conta que o maiorde-
safio delas foi enfrentar a
doença quando a filha ti-
nha somente três anos.
“Enfrentamos falta de lei-
to para internação e ela
não entendia nada do que
estava acontecendo. Tive-
mos também dificuldade

em consultas ambulato-
riais no mesmo ambiente
para adultos e ela não po-
dia ir à escola onde ensi-
nei a maioria das ativida-
des”, diz.

“Eduarda com um ano
detratamento,teverecidi-
va e voltamos para a luta
mais dois anos e meio. Sa-
bíamos que o segundo tra-
tamento era mais agressi-
vo, mas juntas enfrenta-
mos mais esse desafio. O
milagreexisteondeaféha-
bita”, completa a mãe de
Eduarda, curada do cân-
cer.

O tratamento da leuce-
mia varia conforme o tipo
e a gravidade da doença,
podendoincluirquimiote-
rapia,terapiaalvo,imuno-
terapiae, emalgunscasos,
o transplante de medula
óssea. O diagnóstico pre-
coceécrucialparaaumen-
tar as chances de sucesso
terapêutico e melhorar a
qualidade de vida do pa-
ciente.

Saúde

FUNDAÇÃO SARA / DIVULGAÇÃO

Fevereiro Laranja: campanha de conscientização e combate à leucemia
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Naúltimasegunda-feira,24defevereiro,oExchan-
geClub,emsuaterceiraedição,promoveumaisuma
noite marcante de networking avançado, conheci-
mento e celebração. O evento teve início com uma
recepçãoelegante, ondeos convidados foram rece-
bidoscomumamesadecafé.Alémdaatmosferafes-
tiva, repleta de delícias irresistíveis, a programação
contou com palestras e painéis interativos, propor-
cionandoinsightsvaliososaosparticipantes.Acom-
binaçãodeumambiente sofisticado, boagastrono-
miaeumaseleçãoespecialdevinhoscontribuiupa-

ra tornar a experiência aindamais envolvente. A partir
desta edição, o clube passa a contar com duas novas
lideranças: Bruna Biondi , à frente da organização, fi-
nanças e administração, e Cássio Aquino , responsável
pelorelacionamentocomercialeparcerias.Acoordena-
ção do evento ficou a cargo da equipe da Click, que
atuou na supervisão de fornecedores e montagem do
espaço, garantindo que cada detalhe fosse executado
comexcelência.
Entreosdestaques,obuffetcontratadofoioMixGour-

met recebeu inúmeros elogios, enquanto a curadoria

do sommelier Viny Wine trouxe rótulos especiais que
enriqueceramaexperiênciadosconvidados.Aestrutu-
ra audiovisual, compainel de LED e sistemade somda
WeW , elevou aindamais o nível da produção. Alémde
fomentar negócios e conexões estratégicas, o evento
também reuniu entidades de classe que representam
osgruposempresariaisdacidade,bemcomorepresen-
tantes do poder público, incluindo o prefeito e o vice,
vereadores e deputados. A Associação das Empresas
dosDistritos Industriais I e II deMontesClaros (ASSEDI)
também esteve presente, reforçando a relevância do
encontroparaofortalecimentodocenárioempresarial
local.Comopropósitodegerarnetworkingavançadoe
oportunidades de negócios para todos os participan-
tes, o Exchange Club segue consolidando seu espaço
como um evento de referência para empreendedores,
executivos e lideranças, preparando-se para os próxi-
mosencontrosqueprometemmanteromesmonívelde
excelência.

GislaynePinheiro –Presidente da

ACI deMontes Claros

Paulo César Santiago Filho –Grupo

PirâmideWeblot

GlaucoPochine –Co-founder The

Flórida Lounge

Leonardo Teixeira –Assessoria

Financeira eM&AdaAraujo Fontes

MarceloAraújo – Sócio Fundador

Araújo Fontes

Victor Salles – Especialista em

InteligênciaArtificial ViktorNobre –Co-Fundador da BTS

Umapanorâmica do grandioso evento

(Fotos: ClickComunicação)

Exchange Club - uma noite de conexões e experiências memoráveis

“SucessoéMovimento!! Ocaminhopara o sucesso começa comuma ideia,maséumaaçãoquea transformaemrealidade. Empreender émais doqueapenasnegócios–é ter

visão, coragemedisposiçãode compartilhar oportunidades.Quandovocêdivideo conhecimento, ele semultiplica.Quando você seabre paranovas ideias, o crescimentoacontece.

Quandovocêcolabora, todosvencem.Nãoespereumaoportunidadeperfeita. Conecte-se. Compartilhe. Evolua.O sucesso é construídopor quemsepermite sonhar eagir.”

Giu Martins.com Giu Martins

giumartins.com

a melhor notícia está no ar
sintonize 104.9

música, informação e entrevistas
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